



創造陽躍



☆目指す学校像☆

誰もが安心して過ごせる学校

☆目指す生徒像☆

自分で考え行動できる生徒

【学校教育目標】

自律・貢献・共生

所沢市立向陽中学校

所沢市向陽町2124 TEL04-2923-7201

令和4年度 第9号

11月1日(火)

起業ゼミ

校長 沼田 芳行

向陽中学校では、昨年度より「起業ゼミ」を行っています。新たなキャリア教育の一環として進めています。

コロナになる前は「職場体験」として校区を中心とするまちに出て、生徒が3日間の社会体験をしてくる学びを行っていました。しかし、コロナになって「外へ出ていく体験」が縮小せざるを得なく、今の3年生は中止を余儀なくされました（総合的な学習の時間を中心に進路については学び、身近な職業調べ等は行っています）。まだまだ、コロナ禍は続き、当初よりはできることが多くなったものの、外の風を感じてくる営みはまだ難しいのが現状です。将来のキャリアについて学ぶことについて、「何か違ったかたちでできないか？」と探していたところ、東京都調布市にあるドルトン東京学園がこの「起業ゼミ」について取り組んでいるとお聞きし、スタートアップ事業を行っている（株）ガイアックスとの協働学習のレクチャーを受け、昨年度より本校でもこの取り組みを開始しました（実践校には、ドルトン学園のほか、武蔵中・高、海城中・高、都立千早高、早稲田大、慶應義塾大等があります）。

「起業ゼミ」とは、社会で起きていることに課題意識を持ち、その解決のために「業を起こす」こと、即ち「起業」までの一連の流れをワークショップ形式で体験することのできるプログラムです。アントレプレナーシップ（起業家精神）の醸成を目的とし、「課題発見～市場調査～ビジネスモデルの構築～プロの投資家の前でプレゼンテーション」という主体的な学びが展開されます。所沢市でこの取り組みをしているのは本校が初めてです



起業ゼミで学べるもの）※ガイアックスHPより

☆「総合的な学習の時間」で育みたい知識やスキルが身に付く

→身近な仲間とチームで進めていき、起業のプロセスを通して、他者と協働する力やいいビジネスアイデアを構築するための知識、そしてひとつごとに極める探究心を養います。

☆机上の空論では終わらない

→考えたアイデアはビジネスとして成立するのか検証をし、想定する顧客に対し、実際にヒアリングします。クラスでプレゼン、学年でプレゼンし、吟味したあと、選ばれたチームはガイアックスのプロ投資家の前でプレゼンします。

今年も1年生の総合的な学習の時間を活用し「起業ゼミ」の取組を行います。前述の通り「①課題設定～②情報収集～③整理・分析～④まとめ・発表」という流れを、（株）ガイアックスのプログラムを活用しながら進めていきます。本校の目指す生徒像である「自分で考え行動できる生徒」と合致する営みとなります。各教科の学習で培った見方・考え方をもとに、まさに総合的に各人の力を伸ばしていく時間となります。ご家庭での質問、地域へ出ての質問もあるかと思います。特にアポイントは取りませんが、その際には、ぜひ生徒の学びにご協力をお願いします。